

L'énergie et l'environnement: Les Ministres ont réaffirmé qu'ils sont foncièrement attachés à mettre en oeuvre des politiques intégrées qui favorisent la réalisation des objectifs de la sécurité énergétique, de la protection de l'environnement et d'une croissance économique durable. Ils se sont félicités des progrès accomplis par les pays de l'OCDE à cet égard, et en particulier de l'attention accrue portée à l'environnement dans tous les secteurs de l'économie et de la société. Les Ministres ont abordé, en particulier, l'enjeu que signifie, pour le secteur de l'énergie, le problème du changement climatique mondial.

IV. L'ENERGIE ET L'ENVIRONNEMENT

22. Les ministres ont réaffirmé qu'ils sont foncièrement attachés à traiter à l'échelon national et international les problèmes d'environnement liés à l'énergie. Ils ont souligné que des mesures s'imposent non seulement pour s'attaquer aux émissions de polluants de type classique et de gaz à effet de serre, mais aussi pour surmonter les problèmes liés au choix des lieux d'implantation des nouvelles installations énergétiques. Les Ministres ont mis l'accent sur la nécessité de trouver les moyens les plus efficaces par rapport à leur coût pour agir en ce sens, et de mettre au point des politiques permettant d'harmoniser les démarches adoptées vis-à-vis de l'éventail complet des problèmes d'environnement, de manière compatible avec la diversité nécessaire des approvisionnements en énergie et la liberté des échanges internationaux de produits énergétiques. Les Ministres ont chargé l'AIE de continuer à évaluer les possibilités d'intensifier l'élaboration et la mise en application de politiques portant sur les aspects énergétiques et les préoccupations en matière d'environnement, en particulier celles favorisant l'amélioration du rendement énergétique, et d'en analyser les conséquences.

23. Les Ministres ont procédé à un échange de vues sur l'enjeu que signifie le problème du changement climatique mondial pour le secteur de l'énergie, et ils ont réaffirmé leur détermination à relever ce défi. Ils ont fait remarquer les travaux importants entrepris par l'AIE et sa contribution au premier rapport d'évaluation du Groupe d'experts intergouvernemental pour l'étude du changement climatique (IPCC). Ils ont demandé que l'AIE, travaillant en coopération étroite avec l'OCDE, continue à participer aux travaux de l'IPCC et du Comité intergouvernemental de négociation pour une Convention-cadre sur l'évolution du climat (INC) en leur fournissant les résultats de ses travaux analytiques. A cet égard, les ministres ont fait ressortir l'importance des travaux en cours au sein de l'AIE concernant les méthodes et les bases de données pour l'inventaire des émissions; de ces analyses